



COMMUNIQUE DE PRESSE COJOINT N.04/2012

« Le NEPAD célèbre 10 ans au service du développement de l'Afrique et entre dans une nouvelle décennie pour le changement de l'Afrique à travers le financement intérieur »

Addis Abeba, 29 mars 2012 – Un colloque célébrant les 10 ans du Nouveau Partenariat pour le Développement en Afrique (NEPAD) sous le thème « La Décennie du Changement de l'Afrique : Accélérer la mise en œuvre des Programmes du NEPAD à travers les financements intérieurs », s'est ouvert le 28 mars 2012 dans la salle plénière du nouveau centre de conférence de l'Union Africaine (UA) à Addis Abeba, Ethiopie.



Dans le documentaire d'introduction, des témoignages des bénéficiaires de l'expertise du NEPAD dans leurs projets, des personnalités ayant participé à sa création ou



encore des citoyens de divers pays ont donné leur définition du NEPAD et de son impact sur la vie des africains. Présents lors de l'ouverture et invités d'honneur de cette célébration, S.E.M. Meles Zenawi, Premier ministre de la République fédérale démocratique d'Ethiopie, S.E.M. Olusegun Obasanjo, ancien Président de la République fédérale du Nigéria et S.E.M. Jerry John Rawlings, ancien Président de la République du Ghana se sont tous trois exprimés sur l'apport du NEPAD, les défis de l'Afrique dans son développement et le futur du continent.



M. Rawlings dans son discours s'est penché sur ces questions ainsi que sur l'importance de considérer l'intégration non pas comme une menace à la souveraineté nationale de l'Etat mais comme une relation mutuellement bénéfique entre les différents pays. La transparence et l'intégrité doivent se trouver au centre des relations entre les peuples africains mais également dans celles qu'ils entretiennent avec leurs partenaires.



Le Premier ministre éthiopien a mentionné le fait que chaque année des milliards de dollars se perdaient en taxes non payées ainsi qu'en investissements mal faits. C'est ainsi qu'il a parlé du travail en cours avec les BRICS (Brésil, Russie, Inde, Chine et Afrique du Sud) sur une banque de développement Sud-Sud pour attirer les investissements directs étrangers (IDE) et de la nécessité que l'épargne des africains soit investie sur le continent. Le manque d'un leadership source est également à déplorer d'inspiration notamment pour la jeunesse du continent. Jeunesse trop souvent sous-estimée et sousutilisée alors qu'elle constitue 75% de la population africaine.



Selon Vice président de la Commission de l'UA, Mr. Mwencha, le projet a vu le jour en 2001 et dix ans, après ses réalisations sont notables. Le NEPAD a été un instrument crucial de l'amélioration de la gouvernance, la démocratie, l'agriculture, l'éducation, etc. Le NEPAD a fourni une plateforme de dialogue entre les pays africains, entre l'Afrique et ses partenaires.

Renforcant les mérites du NEPAD, Mr Abdoulie Janneh. Secrétaire Adjoint de l'Organisation des Nations Unies et Secrétaire exécutif de la Economique Commission Nations Unies pour l'Afrique (CEA) a insisté sur l'apport de la CEA dans indéniables réalisations ces du NEPAD. « Une collaboration diversifiée et fructueuse », soulignée M. Maxwell Mkwezalamba,



Commissaire des Affaires Economique de l'UA.

Cette collaboration fructueuse a permis, par exemple, de développer le Mécanisme africain d'Evaluation par les Pairs (MAEP), le Programme de Développement de l'Agriculture en Afrique (PDDAA), la mise en place de l'architecture de paix et de Sécurité (APSA) et la publication de documentation. Le NEPAD a été transformé en Agence de Planification et Coordination et intégré aux institutions de l'Union Africaine en tant que bras technique.



Il y a dix ans, l'Afrique était un continent sans espoir. Mais dix ans plus tard, dix ans après le NEPAD, l'Afrique est le continent promis l'émergence. De nombreux défis interpellent ainsi le NEPAD où le manque des ressources occupe la première place. Un déficit qui selon M. Ibrahim Mayaki, a limité l'action du NEPAD par le passé. Des Etats plus engagés permettraient de maximiser la capacité à mobiliser des ressources. On constate, par ailleurs,

une sous-utilisation des ressources nationales, cela se voit dans le faible nombre de pays disposant d'un système de collecte des impôts efficace.

Il y a 10 ans les dirigeants africains ont eu un rêve. Le rêve d'un partenariat dynamique moteur pour le développement durable de l'Afrique. Et le rôle des pères fondateurs du NEPAD dans la mise en place et l'accomplissement de ce rêve est indéniable. D'où la présence de S.E.M Olusegun Obasanjo, qui a eu l'occasion d'illustrer, en mémoire vivante, l'histoire de la conception du projet NEPAD. Bien qu'ayant été initié par quelques leaders africains, le NEPAD appartient à tous les citoyens africains, comme a tenu à le souligner M. Ibrahim Assane Mayaki, Secrétaire Exécutif de l'Agence du NEPAD.

C'est au prix de tous ces efforts que le NEPAD disposera des moyens nécessaires à l'atteinte de ses objectifs qui à moyen et long terme bénéficieront à l'ensemble du continent.

NFN/NMK/ETA